
آراء
الاربعاء 12 فبراير 2014

17

 waha2waha@hotmail.com
ذعار الرشيدي

جرائم بلا محاكمات
 لماذا نهوى بل نعشق 

التشكيك في حكومتنا؟ 
فكل قرار تصدره أو 

تبحثه وتدرسه هو مثار 
شك وريبة بالنسبة 

لنا، وهنا إما أننا شعب 
شكاك بطبعه مصاب 

بمرض »الريبة« من كل 
قرار حكومي، او ان 

الحكومة فعلا عودتنا 
أنها لا تفعل شيئا خالصا 

لوجه الله تعالى.
ولنأخذ تاريخ حكومتنا 
مع المطالبات الشعبية، 

وسنعرف ان سجلها كان 
دائما ضد القرارات التي 
تصب في صالح المواطن 

وأعني الزيادات المالية 
في الرواتب تحديدا، 

حتى عندما توافق على 
مقترح نيابي لتمرير 

قانون زيادة أو كادر أو 
حتى علاوة الـ 4 دنانير 
التي أقرتها للمتقاعدين 

العام الماضي، كان لابد ان 
يكون هناك وراء القرار 

صفقة سياسية ما.
الحكومة لا تبادر 

بالموافقة على قانون 
زيادة مالية او صندوق 

متعثرين أو معسرين او 
»أسرة« الا وهي مخنوقة 

سياسيا، ولا أعتقد أن 
أحدا ينسى كادر المعلمين 
وزيادات العاملين بالنفط 
وإضراب الجمارك قبل 
عامين وما صاحب كل 

منها من احداث سياسية 
أجبرت الحكومة والنواب 
قبلها على الرضوخ لتلك 

المطالبات وأخذها بعين 
الجدية، في المقابل نرى 
ان تلويح عمال البترول 

بالإضراب الأخير واجهته 
الحكومة بعين حمراء، 
بل بعينين حمراوين، 
لأنها تعلم أن احدا ما 

من نواب المجلس الحالي 
لن يفكر بأن يمد يديه 

الى رقبتها ليخنقها 
سياسيا وان المجلس لن 
يتحرك احد منه باتجاه 
المطالبات العمالية سواء 
كانت مستحقة ام غير 
مستحقة، فكل الأوراق 

السياسية في جيب 
الحكومة.

بمعنى اكثر وضوحا 
لو طرح كادر المعلمين 
الاول في ظل المجلس 
الحالي لما أقر دينارا 

واحدا للمعلمين ولكان 
المعلمون اليوم بلا كادر، 
ذلك المجلس الذي شهد 

المطالبات بكوادر المعلمين 
كان مجلسا ينقسم اغلب 

نوابه الى قسمين اما 
نواب معارضة شرسة 

او نواب مطالبات شعبية 
لذا أقر ومر قانون الكادر 
رغما عن أنف الحكومة، 

اما اليوم فلا معارضة ولا 
نواب مطالبات شعبية ولا 

حتى نواب معاملات.
٭ توضيح الواضح: الغريب 
في البلد ان الكل ومنذ 

سنوات يتحدث عن 
الفساد والتجاوزات 

ولكن لم نر فاسدا واحدا 
يحاكم، »معقولة بلد 

فيها كل هالفساد وما 
فيها فاسد واحد«، هل 

سمعتم يوما ببلد تحصل 
فيه جرائم ولا يشهد 

محاكمات؟ 
٭ توضيح الأوضح: حكوماتنا 

لا في ظل المعارضة 
تعمل ولا في ظل الموالاة 

المطلقة تعمل؟ إذن لا 
تلوموا الشعب إذا شك 

فيكم وزيرا وزيرا.

@Shaika_a - Sh_aljiran@windowslive.com 
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شيخة أحمد الجيران
»باب النجار مخلع« هكذا أردفت 

حديثها بعد أن شكت لي حال 
زوجها وقد صار الكل يقصده 

ويستعين به.
وهاهو عالم تويتر يدفعنا دفعا 

نحو الاستزادة المعرفية تلك 
التي من المفترض أن تحدث فينا 

أمرا وانقلابا وتحريرا لقناعات 
ظلت سلبية راسخة في أذهاننا. 

نضجك المعرفي يجعل من تأثرك 
بالعبارة انقلابا على رتم حياتك 

الاعتيادي.
كلنا يسمع ويتلقى سيلا مع 

المعرفة، لكن المهم في أن يحدث 
ذلك فرقا في سلوكياتنا، إنك 

إذا خشيت عقربا هربت، فماذا 
تقول في من علم أن لدغة العقرب 

مميتة ولم يهرب؟ ثمة ترف 
فكري يجعل منك حائطا تسمع 

ولا تعقل وترى ولا تبصر.

كان الصحابة رضوان الله عليهم 
لا يتجاوزون حفظ العشر آيات 
حتى يتقنوا فهمها والعمل بها، 
هل أدركت كم أن العلم والعمل 
أمران متلازمان؟ ولابد لهما من 
ذلك؟ عند أهل القيادة لا يصلح 
حال القول مادام الفعل معاكسا 
وعند القرآن )كبر مقتا عند الله 

أن تقولوا مالا تفعلون( إن قضية 
تفعيل القول وإتقان العمل هي 

قضية الإسلام.
فقد اهتم ژ بالجوهر والمظهر.

قال ÿ »نافق حنظلة« اتهم ذاته 
تحريرا لها واستعبادا لأمر الله.

خشي ÿ أن يسلك طريق 
النفاق فبادر أن يكون صادقا 

معترفا حينما رأى حاله يختلف 
بين أهله وعند رسول الله.

فأي رقي هذا الذي تعرضه 
السيرة، وأي وضوح يسلكه 

الصحابة رضوان الله عليهم، 
مازال منهج الإسلام معجزا ـ 

بكسر الجيم ـ في تفاصيله وفي 
رؤياه، فحتى تكون مسلما عليك 
أن تكون »قرآنيا« في استزادتك 

المعرفية وفي مسعاك وتدمن 
القراءة والإطلاع اتباعا لقول 

الله )اقرأ( لن تكون محمديا إذا 
ما كنت تقرأ وإذا ما كنت مولعا 

بتحفيز ذاتك على العمل.
لو أن خادما لك استأجرته من 
بلد معين وقد كان خير معين 

ورأيته أتقن مهامه، فإنك ستمدح 
رجال بلده وجنسيته وأمثاله، 

وكذلك الإسلام أنت سفير له بكل 
حالاتك.

حتى تستعيد الأمة الإسلامية 
مجدها نحتاج أن نساعد ذواتنا 
لتنهض وتعمل، وقبل ذلك لتقرأ 

وتتعلم.

منهج حنظلي

سقاية

منذ أن انطلق مشروع »كويتي وأفتخر« كانت رسالته 
الأولى والأخيرة دعم مشاريع شباب الكويت، ومن هنا 

كانت الانطلاقة والالتفاف أعين الإعلام لذلك المشروع 
ليكون مفخرة لكل شاب وفتاة كويتية، كانت بداياته 
تشمل الرعاية الكاملة من سمو الشيخ ناصر المحمد، 

في ذلك الوقت كنا نرى بعض الابتكارات الشبابية برغم 
من فقرها للمواد إلا أنها كانت مواهب تجبر الدولة على 
أن ترعاها وتدعمها لما تحتويه من فنية الموهبة والإبداع 
المبتكر، واليوم ونحن نتجول في أروقة القرية الجديدة 
التي تحمل بين جدرانها »كويتي وأفتخر« نجد أن أماني 

الشباب قد سرقت.
تلك هي الحقيقة التي لم تسجلها أغلبية الوسائل الإعلامية 

أو بمعنى أصح تغافلت عنها لمبدأ »لا تخربوا فرحة 
الأعياد الوطنية« والسؤال هنا: كيف نفرح ونحن نسرق 
المستقبل؟ في تلك الكلمات لا أبالغ ما رأته أعيني عندما 
أجد أن أغلبية المشاركين هم مكاتب لشركات والهيئات 

خاصة المساهمة بالدعم لهذا المشروع هذا العام والجزء 
الآخر لبعض المحلات المستوردة أتت تناصف الشباب في 
ابتكاراتهم ومشاريعهم الصغيرة، ولم يبق للشباب الذي 

هو أساس ذلك المشروع إلا القليل ليثبت أن مستقبل 
الكويت يمتلك الكثير من المبدعين الشباب، ولكن للأسف 

سرقت أحلاهم من أجل »حفنة دنانير«.
السؤال هنا لماذا شركات دعم لرعاية ذلك المشروع، بالرغم 

من أننا نجد أن الدولة ترعى الكثير من الاحتفاليات 
والمؤتمرات بمبالغ باهظة ولا تعود للدولة بشيء؟ أليس 
الشباب هم عماد الوطن؟ أليس المبدعون لهم الحق بأن 

يثبتوا قدراتهم في بناء الوطن من خلال مشاريعهم 
الصغيرة؟ أم أننا لابد أن نقتل كل فرحة ونقمع كل أمل 

ينطق »بكويتي وأفتخر«.
مسك الختام: قال صاحب السمو الأمير الشيخ صباح 
الأحمد، حفظه الله ورعاه، في كلمة له يوم 19 أكتوبر 

:2012
»هي دعوة خالصة من القلب أقولها بكل صدق وجد اتقوا 

الله في الكويت أمكم وديرتكم اتقوا الله في أهل الكويت 
آبائكم وإخوانكم اتقوا الله في أجيال الكويت القادمة 

أبنائكم وأحفادكم اتقوا الله في أنفسكم لا تأخذكم العزة 
بالإثم انظروا للمستقبل ودائما وأبدا ضعوا مصلحة 

الكويت فوق كل اعتبار وهي تستحق منا كل جهد 
وتضحية«. 

يا ولدي
حينما عصفت النيران في عشبنا الأخضر

ودب الصياح في وريدنا الأكبر
رأيت الفزع في عينيك يا صغيري

وفي أحداق الصغار
فمددت يدي كجناح نسر

أطويك تحت ذراعي الأبتر!
> > >

يا ولدي
كم هو صارخ الألم في ضلوعنا

كاقتلاع الأشجار من الجذور
كقسوة شوارعنا التي صارت

مطرحا للقبور
والناس حين تهرب لا تعلم

هل من الجحيم؟
أم إلى الجحيم؟

إعصار فوق الهامات يدور
> > >

يا ولدي
تذكر.. أن الجبناء لا يعلمون

أن الشهداء لا يموتون
إنما الموتى الذين في غيهم يعمهون

فلا تخف.. ولا تبكِ
فالنصر.. حينما يلوح

يأتي من حيث لا تدري
ولكن.. بعزيمة الأحرار يكون

> > >
يا ولدي

لا تصدق الذين يقولون
دارنا خرُبت.. طمسها الدمار

ومراجيحنا دُمرت.. أكلتها النار
إنهم عن شعبنا يجهلون

فالعادي مهما بغى
لن يمكنه أن يمحي الذكريات

ولن يستطيع أن ينسينا
كيف نزرع القمح والحمضيات

وفي كف كل واحد منا
ينبت الزيتون
> > >

يا ولدي
قد أكون يوما ما

قاسيا.. ومددت عليك يدي
أو حرمتك من لعبة تحبها

أو جرحتك في كلمة وجهتها
لكن تذكر حينما تساقطت علينا الجدران

داريتك في جسدي
ولأنك قطعة من كبدي

صرخت..
أيها الموت خذني.. ولكن

لا تقترب من ولدي
فكان الموت جميلا..
وكان الشعر فسيلا
فسامحني يا ولدي
سامحني يا ولدي

Nermin-alhoti@hotmail.com
د.نرمين يوسف الحوطي

أنوار التنيب

كويتي.. ولكن

حكاية من الموت

محلك سر

فالكم طيب

@Muhannadalsayer
المحامي مهند الساير

أصبح حديث الساعة هذه الأيام 
منصبا على مسألة اتفاقية 

دول مجلس التعاون الخليجي 
الخاصة بالأمن المشترك بعنوان 
الاتفاقية الأمنية الخليجية التي 

حملت الكثير من الغموض 
لأنها حتى الآن قيد السرية 

ولم يفصح عن مضمون هذه 
الاتفاقية، وخاصة أنها أثيرت 
منذ عامين تقريبا وتم تأجيلها 

وكذلك عرضت على مجلس 
الأمة السابق.

وبعد قراءة المسودة المسربة 
وجدنا بها الكثير من المخالفات 

الصريحة لمواد الدستور 
وخاصة في المواد التالية في 
الاتفاقية: 16، 14، 11، 10، 3، 
2 التي تخالف المواد التالية 
بالدستور: 46، 34، 32، 31، 

وحيث انها تعطي الكثير من 
الصلاحيات على سبيل المثال 

وليس الحصر »بتسليم المتهمين 
لأي دولة خليجية« أو »أن يحق 

للدوريات في حالة المطاردة 
أن تدخل حدود دولة أخرى«، 

وغيرها من الأمور الواردة في 

الاتفاقية.
ولكن الغريب في الموضوع 

أن الاتفاقية قد لا تشكل أزمة 
كبيرة في دول الخليج باستثناء 
الكويت، لأنها وإن تعارضت مع 

قوانينها المحلية يسهل عليها 
تعديل هذه القوانين بما يتناسب 

مع الاتفاقية، ولكن الوضع 
مختلف في الكويت لأننا نمتلك 

دستورا من أكثر الدساتير 
جمودا ولم يسبق أن تم تعديله 

فيصعب أن تقوم السلطة بطلب 
تعديله لتعارض الاتفاقية.

ولكن مجرد قبول مثل هذا الأمر 
وخاصة من قبل أعضاء مجلس 

الأمة والذين مازالوا الأغلب 
منهم يتفقون مع السلطة في 

إقرار هذه الاتفاقية هو بحد ذاته 
مؤشر خطر.

فإذا كانوا على هذا القدر من 
الانصياع في أمر ظاهره يخالف 

الدستور والقانون فكيف هو 
الحال فيما خفي، رغم أن 

تخوفي الحقيقي هو من أن 
الغرض من إثارة هذا الموضوع 

هو شد انتباه العامة عن أمر 

أعظم، وكذلك يجب ألا ننسى 
أن هذه الاتفاقية في المجلس 

السابق قد أثيرت ولا نعلم سبب 
السكوت عنها وتأجيلها وهو 
أمر يجعلنا نستنكر، لأنها قد 

تستخدم فقط كأمر إعلامي يراد 
منه تشتيت الانتباه ليس أكثر، 
ولكننا لا يمنع أن نأخذها على 

محمل الجد دون أن نغفل ما قد 
يحدث من أمور أخرى.

في الختام، كتبت في إحدى 
المرات تغريدة بأن البركان 

الشعبي سيثور لمدة 3 ساعات 
ثم تعود الحياة كما كانت، لذلك 
أتمنى ألا يكون الغضب العارم 

على الاتفاقية )غير( الأمنية 
في حدود برامج التواصل 

الاجتماعي، وأن تكون لنا وقفة 
جادة ضده كأن نقوم نحن 
رجال القانون بالتصدي له 

وتفنيده أمام المحكمة الدستورية 
في حال إقراره، ولذلك أدعو 

زملائي الى أن تكون لهم الكلمة 
العليا في هذه المسألة.

ونسأل الله لهذا الوطن كل 
الخير.

اتفاقية 
»غير« أمنية

نقطة مفصلية

 kalematent@gmail.com
هيا علي الفهد 

مع تزامن أفراح الكويت.. أدامها 
الله.. أسعدنا كمواطنين ما نراه 

من برامج ترفيهية معبرة عن حالة 
وطنية يعيشها المواطن على أرض 
بات الفرح فيها قليلا.. جميل أن 

نبتهج.. جميل أن نشعر بتلك 
السعادة على أرض معطاء.

جميل أن يشعر المواطن بقيمة ما 
يبذل من جهد في مناسباته العديدة 

أسوة بكل الدول الساعية لإدخال 
الفرحة في قلوب أبنائها..

أن نحس بأنها دولة لا ينقصها من 
أمور السياحة شيء.

أن يلازمها بدل الهروب لدول 
أخرى تعنى باحتفاليات تشد 

وتبهج.
ليس عيبا أن نهتم بالثقافة فنبرزها 

شعرا ومسابقات ومسرحيات.
وليس إهمالا لتراث يجب أن يخلد 

كما بان في احتفاليات المباركية.
ليس أبدع من أن نشجع على 

صناعات وطنية نعزز من خلالها 
الثقة في نفوس الشباب.

ليس أروع من زيادة الوعي الوطني 
في كويتي وأفتخر.

ليس أبهى من أن تزين المرافق 
العامة والمباني بأعلام الكويت 

وباسم الكويت.
ليس أنقى من التغني باسم الوطن.

كل الدول الأخرى.. الأخرى هي 
العربية أولا.. الإسلامية أولا.. 

الخليجية والدولية.. تستضيف 
فرقا أجنبية مثيرة للتشويق كما 

رأيناه في الجزيرة الخضراء تعلم 
وتثقف الجميع صغارا وكبارا.
هذا ما اختزنته ذاكرتنا قديما، 

مسيرات شارع الخليج، 
مشاركات الجيش والشرطة 

والشركات والمدارس، لنغلق تلك 
الثغرة الكريهة حين حجبت تلك 

الاحتفاليات.
حين منع الفرح تحت عناوين 

مختلفة جعلتنا في آخر ركب الفرح 
والضحك والسعادة، الدين 

لا يمنع الفرح، الرسول ـ ژ ـ كان 
يضحك ويفرح، والتبسم في وجه 

أخيك صدقة.
دعونا نبتهج، لسنا أكثر تدينا 

من أب وأم وأجداد، عاشوا تلك 
الحقبة من الكويت القديمة وسعوا 
لحضور تلك المناسبات. شكرا لكل 

العاملين على هلا فبراير.. شكرا 
لمتخذي القرار في إطلاق الضوء 
الأخضر لاحتفالية هلا فبراير..

شكرا لكل المشاركين في هلا 
فبراير.. لتعود الكويت منارة 

للخليج سعيدة بضيوفها الكرام.

هلا فبراير

كلمات


